

Festival d'Avignon



Des idées pour vos loisirs en Haute-Savoie et ailleurs

## Au sommaire du dossier



Haute-Savoie

### Balme, un hameau paisible à visiter

N.S. - 21 juil. 2024 à 17:01 | mis à jour le 21 juil. 2024 à 17:03 - Temps de lecture : 2 min

Le hameau de Balme était suffisamment important pour qu'une station de chemin de fer s'y implante. Ce n'est qu'en 1879 que fut voté un tracé reliant par voie ferrée La Roche-sur-Foron à Chamonix. Si le tronçon jusqu'à Cluses fut achevé en 1890 et exploité par la société PLM (Paris-Lyon-Méditerranée), le prolongement de la ligne jusqu'au Fayet ne fut mis en circulation qu'en 1898 après un chantier de trois ans. Virent alors le jour la gare de Magland et ses deux stations : Balme et Oëx. La gare de Balme était utilisée par les touristes qui souhaitaient rejoindre les Carroz avant l'aménagement de la route départementale.

Hormis pour la consommation personnelle, le village de Balme était peu agricole. Les habitants travaillaient plutôt dans le bâtiment, la maçonnerie, le décolletage. À part l'entreprise de Marcel Gay, qui employait des femmes du village pour faire de la reprise, l'industrie ne s'est pas vraiment établie à Balme. Ce qui a permis son développement est plutôt sa situation entre Cluses et le bourg, son bon ensoleillement ainsi que le secteur commercial et touristique.

#### A lire aussi

- [Découvrez Balme et ses magnifiques grottes](#)
- [Balme et ses grottes ont alimenté les légendes les plus folles](#)

PUBLICITÉ



Découvrez les avantages Prime

S'abonner

Inspired by invibee

## Le premier camping de Haute-Savoie

Il y avait une boulangerie et un café-restaurant *Chez Mogenier*. C'est à Balme que s'est installé le premier camping de Haute-Savoie. Aujourd'hui en friche, il a néanmoins perduré jusqu'aux années 1990 : « Dans les décennies 70 et 80, il y avait beaucoup de touristes hollandais. Nous lancions de petits graviers sur leurs tentes pour leur faire croire qu'il pleuvait », sourit Stéphane Appertet. Balme se distingue aussi par le fait qu'il n'y a jamais eu de chapelle ni d'école, contrairement à d'autres hameaux. Les enfants se rendaient à l'école du bourg en car.

Enfin, l'activité de loisirs de canyoning s'est très largement développée entre Arâches et Magland. Le torrent des Rots présente une succession de gouilles et de cascades naturelles, très prisées des adeptes de ce sport : « Jeunes, nous faisions du canyoning, mais en maillot de bain ! »

Il est conseillé de contacter le Comité départemental de spéléologie de Haute-Savoie avant d'entreprendre une sortie dans les grottes : <https://www.cds74.org>

Culture - Loisirs

Patrimoine culturel

+

Au sommaire du dossier



## Nos dernières vidéos

Météo : vos prévisions pour ce mercredi 17 juillet 2024

## Sur le même sujet

### En images

Découvrez Balme et ses magnifiques grottes



21 juil. 2024

### Haute-Savoie

Balme et ses grottes ont alimenté les légendes les plus ...



21 juil. 2024